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表紙のことば Ａブロック（29期国際Ｂ）千田勝四郎 

 

冬に向かって咲いた四季桜が、紅葉に囲まれて美しい彩りを小原の村に描いて

いました。 

一斉に咲き誇る春の桜が、厳しい冬の終わりを告げる象徴とすれば、紅葉と

共に可憐な花を咲かせる四季桜は、冬の訪れの前兆でしょうか？ 

【小原の四季桜】 

春は秋に比べ花数が少なく秋に一番の見頃を迎える。春は 3月下旬～4月上旬。 

秋は 10月下旬～12月上旬。見頃は 11月上旬から下旬 

● 



藤本　實　14期美術　「似顔絵」

水野美江　15期美術 山田侃　20園芸　

「嵐に向かって」
中山郁雄　21美術
「海の見える丘」

 八木國次　24美術
「至福の時」

平成28年度の秋の作品展が、市民ギャラリー矢田で行われました。

「春の緑地公園（守山）」　「育」
都筑重夫　27陶芸　

「冬の古民家」 「秋の妖精」
都筑重夫　27陶芸

山田榮治　14美術
「悠久の時を刻む」

都筑重夫　27陶芸　「七福人」

木一泰三　26美術

「秋の作品展」 出展作品 平成28年9月6日(火)～11日(日)

似顔絵

水彩画

陶 芸
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「寿老人」

小川功雄　27陶芸
「若き日の釈迦」

小縣満彦　28地域
「里山」

稲葉寧之　26陶芸
「山水」

「山水」 　「オリエンタルリリィ」

小川功雄　27陶芸
　「涼しげな白樺の林」

磯部斗百子　25美術
「風景画」

倉澤明夫　13美術
「プラハ遠望」

平松宏之　24美術
　「春の志賀公園」

小縣満彦　28地域
　「里山」

「秋の蓮」 「あじさい」 「川辺の風景」

平野冨作　18園芸岡田かず子　25健康 田近哲夫　鯱城学園学務主任

坂東文夫　18園芸 篠田統子　24美術 側島憲一　24美術

「秋の作品展」 出展作品 絵画・水彩画・水墨
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都筑重夫　27陶芸
「桂林（陶板）」

磯部斗百子　25美術
「ふくろう」

「漢詩の世界」　　

 井藤雅江　22環境
「福寿」

人物（脱穀）

井上光代　24文化Ａ川本光章　21健康
「生物多様性」 　「色紙（短歌）」

「色紙（俳句）」
井上光代　24文化Ａ

桜井實　27環境

都筑重夫　27陶芸

中根豊子　20園芸
「真夏の思い出」

安藤百合子　24生活B
「猫」(ちぎり絵）

横井貞子　24国際　「夕やけ」

絵画

俳句

陶芸

習字
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26福祉 箕浦伸充  「至福」

28環境 山本研二
「 まだ1本あるでなも」

27環境　原武勝　「シャバーニ」

24健康 内藤明　「名駅前に怪獣現る」

28環境 小川直俊　「茶碗返し」

15美術 水野美江 「静思」

22生活A　加藤菊枝　「雅（みやび）」

18生活B　伊藤ヤス子
「花の楽園」

24地域 秋田英市 「夏の思い出」

24園芸 水野美代子　「ナイショ話」

写真

「秋の作品展」 出展作品 平成28年9月6日(火)～11日(日)
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行事報告 

 

31 期生 第 2 回 地域ミーティング開催報告 

 

会長代行 水谷 元雄 

鯱城学園では、入学後３回の地域ミーティングが授業の一貫としてカリキュラム

に組み込まれています。学園の教育方針として「高齢化にともない高年者の生きがい

づくり」、「地域活動の推進者としての力量を高め、生涯学習の場」として設立されま

した。５月に1回目が行われ、今回が２回目となる本ミーティングが平成28年11月30

日（水）に鯱城学園で開催されたものです。 

北区在住の31期生は44名で、うち34名が出席されました。入学されてから学園生活

を振り返り北区に在住する同期生との関係づくりと、北鯱城会、社会福祉協議会の活

動について理解を深めていただき、コミュニケーションをはかることを目的に、当ミ

ーティングは水谷会長代行、学園より田近学務主任、北区社会福祉協議会高木次長の

挨拶後、学区別に4グループに分かれて、当会の副委員長が中心となり第1回目の地域

ミーティングのアンケートを参考にしながらグループミーティングを行いました。途

中各グループに社協の高木次長さんにも参加いただき、学園生活、地域活動について

活発な討議がなされました。 

 

30期生 区 会 説 明 会 

会長代行 水谷 元雄 

今年の区会説明会も昨年に引き続き、３学期の最初の出校日に合わせ1月27日（金）

に学園事務会議室において、北区在籍者の

44名の内39名の方が出席いただき感心の高

さのもと３回の地域ミーティングにより、

北鯱城会を理解していただいたものと思っ

ています。説明会では、入会手続き（入会

金、年会費）等又持参した資料を基に各委

員会、幹事より事業計画等説明、また、クラ

ブ代表者より活動内容の、入会のチラシに

よる説明がなごやかな雰囲気のもと行われました。 

限られた少ない時間にもかかわらず熱心に聞いていただき、30期生の皆様全員が入

会し、親睦と地域活動に参加し益々北鯱城会が発展することを願っています。 

Ｃブロック 24期 生活Ａ 
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社会奉仕活動 

鶴舞公園クリーンキャンペ－ンに参加 

在校生との意見交換も 

 

社会奉仕活動委員長 山本 研二 

  

鯱城会主催のクリーンキャンペーンが10月15日（土）に開催されました。 

前週からの雨で繰り下げ開催となり、残念ながら出席者が34名から20名に減少し

ました。 

北区の学園在校生から12名の登録があり、当日は9名の参加者がありました。 

（30期生3名、31期生9名） 

鯱城会を通じ、学生さんから清掃活動終了後の交流会がほしいとのご要望があり

北鯱城会としては、この行事としては初の「ランチ会」を開催しました。 

北鯱城会から11名、学生さん4名の計15名で活発な意見交換をすることができ近い

将来、北鯱城を背負って立つ方々の存在に一安心いたしました。 

鯱城会への入会率が今後も増えるように、みんなで協力して参りましょう。北鯱

城会内での同期会をそれぞれの期で、もっと活発に行うことも北鯱城会を盛り上げ

ていくことができると思います。          Ｈブロック （28期 環境） 

学園在校生（30期、31期）の皆さんと一緒に 



 

７ 

行 事 

秋レクレーションに参加して  国宝彦根城と金剛輪寺へ  

 

燃える紅葉に癒される 
 

29 期 文化Ｂ 北村智子 

      

 秋の紅葉を訪ねて湖東へ。国宝彦根城と金剛輪寺へのツアーに45名の皆さ

んと行ってきました。当日は、素晴らしい晴天に恵まれて、紅葉狩り日和で

した。彦根城の天守閣は急な階段を登り、黒塗り古い柱、太い梁から古の人

は何を思い、ここで過ごしていたのかと……想いをめぐらしました。 

 そして彦根城の界下には、玄宮庭園、池泉には四つ

の中島が位置して、茶室があり、大名の社交の園……

その風景には、言葉をなくしての散策でした。  

 夢京橋キャッスルロードで昼食。近江牛に舌鼓！本

当に美味しかったです。お土産も買い求めて、楽しい

城下町でした。 

一路、金剛輪寺へ。車中でのビンゴゲームは大当た

りでの「ビンゴ！」の大声でとても盛り上がりました。

賞品のプレゼントは、楽しいツアーの記念になりまし

た。有り難うございました。 

 

金剛輪寺は、湖東三山と総称される寺院の一つで本堂は国宝。聖観音は深

い趣きがあり、癒しの心に浸ることができました。参道の長い階段には、千

体のお地蔵さんが並び、秋の木々の

彩りに包まれ、優しく微笑んでいる

ようでした。また「血染めの紅葉」

は、燃える思いを五重の塔に映して

とても素晴らしい紅葉の金剛輪寺

でした。 

今回の秋のレクレーションに参

加して、北鯱城の皆さんと交流させ

て頂けたこと、湖東の秋を知り得た

ことに感謝です。行事役員の皆様！

本当に有り難うございました。これ

からも北鯱城会での様々な企画に参

加して皆さんと楽しく！元気に！交流していけたらと思います。宜しくお願

い致します。 

紅葉燃ゆる 
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Ｄブロック 寄稿 
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Ｅブロック 寄稿 

 

 

 

E ブロックの現況 

 

Eブロック （24期 環境） 原 清隆 

 EブロックはD、F、Hブロックに隣接し、名北学区、杉村学区を地域とするブロッ

クです。地域北端には黒川が流れ、川に沿って御用水跡街園、桜並木があり、近く

には大型スーパーがあります。 今年度の会員は38名です。

私が入会して早５年になりますが、当時幹事をしておられ

た婦人の会員に、「あんたは若いから幹事をしてくれ」と

言われいきなり名北区域の幹事をあてがわれました。その

幹事さんに付いて担当区域の会員のお家を覚えるため自転

車で一軒一軒回りました。 

 

当時ブロックの会員数は、確か40数名ではなかったかと

思います。毎年新しい期の入会者が平均で数名ありますが、

退会者もそれを上回るために微減しています。退会理由の

第一は“高齢になったから”です。やはり加齢、高齢には

逆らえないのでしょうか？ 会に魅力を感じないからでし

ょうか？ 昨年一年間で３名の会員がお亡くなりなりまし

た。ショックでした。 昨年の４月よりブロック長を引き受け、一年半程経過しまし

た。“元気で、楽しく、そして魅力あるブロック”を目指して５名の幹事さん達を中

心にやっておりますが，“今一歩、二歩，三歩”です。 

全会員が北鯱城会の数あるイベント、行事のうち、年に一度は参加することを目

標にして居りますが現状は幹事さんの他に常時ほぼ決まった方数名～10名ほどに限

られています。  

 参加者の掘り起こしが課題です。幹事、役員は会員さん

へ案内書等の配布物を配り、参加の可否を問います。他に

全会員対象に月一回、第２土曜日午後に喫茶食事処“ドン

キーホーテ”でミニ集会を開きます。一杯のコーヒーを味

わいながら幹事会での決定事項や行事の確認をし、参加者

の受付、会費の受領等をして、後は気ままなトーク、身近

な雑談等で過ごします。10名近くの参加です。なんと申しても会員はシルバーの年

代です。健康に配慮し、健やかに過ごしたいものです。  
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Ｇブロック 寄稿 

 

私の健康法  徒然に 
      一日一日を大切に過ごす 

 

Ｇグループ(17期 環境) 伊藤 崇孝 

健康とは、ふと広辞苑をひもとくと、“身体に悪い処がなく、すこやかなこと、達

者、丈夫、壮健”などとある。身体のあちこちに痛みがあったり、故障があれば健康

とは言い難いが、毎日が何となく達者で暮らせれば良しと考えたい。 

 

思い起こせば、４年程前にさか上る。腰の痛みから

歩行が一層苦しくなり、脊柱管狭窄症の手術を受け、

一旦は回復かと見えたが、病院内で滑り、再度背中を

開いての全身麻酔の手術を受ける事となる。「２カ月間

は絶対安静」と、宣告され、それ以後８か月入院。退

院後も体力回復のための訓練を根気よく続けているの

が現状です。 

異質の特殊ボルトの世話になり、組み込まれている

以上無理がきかず、今後、転倒すれば、まず「車椅子

生活」は避けられず、常に細心の気を配る毎日です。

生きていく事の大事さと、日常の生活の中に小さな事

でも幸せを見つけ、至福の喜びをかみしめ、はげましが何より必修と考えます。 

 

そのためには、幅広く情報に敏感で、人との触れ合いを大切

に、趣味を広げ、こよなく大切にする事が何よりです。 

今は囲碁と中国水墨画に強く魅力を感じ、頭の訓練と、絶え

ず根気良く、精進する努力が望まれます。水墨の世界、中国の

山紫水明、山崖、長江等の風景に、如何に濃淡ある表現で微妙

に描き出せるか、また鳥類等の動き、老いた人の表情等、常に人に良い印象を与えら

れるか心がけたいものです。 

それと読書、旅行が欠かせない要素の一つかと思います。毎日配布の新聞、チラシ

にも関心強く、脳の活性化に働きかけたい。改めて健康とは、やはり怪我との向き合

いがてら、体調管理に人一倍配慮が必要です。よく言われる様に、誰一人価値のない

人間はいない。それぞれに存在理由がある。生きていて良かった“自愛”を込めて一

日、一日を大切に過ごしたい。毎日根気よく、気長に歩くこと、歩幅を広くとか、速

度を速められるかと気を配る。外は段差が多い。階段の昇降は一層のリスクを感ずる。

それでも「今日は何処まで歩けたか」と歩数を気にする。気力、ヤル気を失わず、リ

ハビリに通いつつ家内の助けを願い、今日も二人三脚でと、足の回復に余念がない毎

日です。 

伊藤 崇孝 作 
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パソコン同好会 

 

  パソコンクラブ入会の勧め 

パソコンクラブ （環境 24期）原 清隆 

北鯱城会パソコンクラブは会員の募集をしています。入会を希望する方は私、

原または会員の方まで申し出くださるようお願いします。北鯱城会の会員以外の

方（一般の方）も結構です。歓迎しますので、お友達、知り合いの方に声をかけ

てください。当クラブは、楽しみながら習熟度を高めることを目標にしていま

す。始めませんか！                                             

会員募集 

                   パソコンって難しそう・・・ 

なーんて思っていませんか？        

            パソコン 覚えるなら 今でしょ！ 

 

ア 実施日 毎月第1、第3火曜日 講義（講師のご指導のもとに学びます） 

 第２、第４、第５火曜日 自習（相互に研修が出来ます） 

イ 時  間 午前９時５０分～１１時２０分 

ウ 場 所 ウィルあいち２階会議コーナー 

 （地下鉄名城線“市役所駅”下車東へ１０分） 

または 北区役所 ７F 小、中会議室  

エ 会 費 ２０００円/月または３カ月前納は５０００円 

入会金５００円 

オ さわやかハイク 有志により第２、第４水曜日午前中ハイキング 

北鯱城会パソコンクラブ 

代 表 原  ℡ 052－915－0146  

連絡先 岩田 ℡ 052－901－1584 

♢会員は「ワード」・「エクセル」で作文、作表、作図等を学びます 
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Ｇ.Ｇクラブ 

15回 鯱城会グラウンド・ゴルフ交歓会の開催 

 

元気はつらつでゲームを楽しむ 

 

グラウンド・ゴルフクラブ代表  Ａブロック 松浦 弥生 

 

 平成28年９月27日（月）に第15回 鯱城会グラウンド・ゴルフ交歓会が開催されま

した。今年の気象変化に伴い9月は台風等で最初予定の９月20日はグラウンドの状態

が悪く延期になり、実行委員長である私は雨天延期か決行かを下す責任

重大であったため、大会前日ＣＢＣ・ＴＶお天気相談にも依頼して声の

出演、更に瑞穂区会委員の方も毎日グラウンドの状態を見に行って下さ

って、その都度連絡を頂きました。協議会委員＆実行委員と仲間の配慮

に有難く感謝し、無事大会に漕ぎつけました。 

 

１週間の延期で各区会の参加は大幅に減りましたが、幸い北鯱城会からは最初の申

し込みから１名欠席のみで15名が参加されました。 

会場は例年使用していた鶴舞競技場が改装工事で使用ができなく、協議会委員が会

場探しに苦労し、やっとパロマ瑞穂・田辺陸上競技場になりました。グラウンドは鶴

舞と比べてかなり狭く、事前に下見しコース設定など思案して、なんとか皆さんのお

かげで当日のコース作りが出来ました。 

1週間延期になったにもかかわらず残暑が厳しく暑さと、湿度で４人の方が異常を

訴え（２名は救急搬送）ましたが、幸い大事に至らず帰宅されました。 

高齢者の集まりには、かなりの配慮と注意が必要と痛感いたしました。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

さて、北鯱城会のクラブ グラウンド・ゴルフ火曜会は現在 北鯱城会員20名、他

区の鯱城会員６名・一般の会友さん9名です。 

練習日は、元気はつらつプレー！ ゲームを楽しんでいます。 

いつの時も皆さんのご協力を頂き、感謝しながら愉しいクラブの存続と皆さんのご

健康を願う日々です。尚、いつでも入会募集しています。宜しくお願いします。 

成績発表 Ａゾーン・Ｂゾーン各入賞は 5位迄 

Ｂゾーンは 4位同点数が 3名あり、ホールインワン・2打等で決定しました。 

北鯱城会・Ｄブロック 村山公子さん ４位 入賞・Ｅブロック 犬飼清尚さん

が同点数なのに入賞ならず６番目となり、Ｗ委員長の計らいで“特別賞”を頂くこと

になりました。 

また、お楽しみ賞では、あとの 13名の中から半数もの方が当選されました。 

皆さんおめでとうございました。来期も参加宜しくお願いします。 
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代表者会議 

平成２８年度  

第１回 ブロック長・クラブ・同好会代表者会議記録 

                  

 Ｄブロック（28期 地域）小縣 満彦 

日時 ： 平成２８年９月８日（木）  10：40～12：20 

場所 ： 市総合社会福祉会館  ７Ｆ 小会議室 

出席  ： 水谷(会長代行) 小縣 木村 古橋 佐藤 浦部 及川  

川本 原 八木（國） 纐纈 平松 松浦 
 

会長代行  本日は行事委員長が作品展に行き、広報委員長・社奉活動委員長は各委員

会を実施しているため、役員は私と総務委員長にて会議を進めます。今後、役員及び

各ブロックにおいても来季に向けての人選等を打合せしていっていただきたい。それ

では各ブロック及びクラブの現状についてうまくいっていること、困っていること、

改革したいことなどについて、率直に話してほしい。 
 

Ａブロック長（佐藤） ：今のところなんとか

うまくいっている。

来年度の代わりをし

てくれる人がいない

ので困っている。 
 

Ｂブロック長（浦部） ：いつも言うことは一緒

ですが、人材が少なくて困っている。今年は幸い新規会員の

方１名が幹事を引き受けて頂きました。出来れば新入会員は

すべて幹事を引き受けてもらう体制になればと思っている。

２学区あるがミニ集会には１学区の固定した人しか出席が

ない。新入会員が幹事をやれば出てこない学区の人も出るよ

うになるのではと思う。 

 

Ｃブロック長（及川） ：Ｃブロックは会員数が少なく、年配者が多く、戦力となる人

が少ない。他のブロックと合併を検討してもらいたい。元の

ブロックが２つに分かれたもの。(Ｈブロックと分断)元に戻

す検討をしてもらいたい。 

 

水谷顧問より 見直しの時期に来ていると思うが時間がかかる。 

 

Ｄブロック長（川本） ：４学区あり、毎月幹事会後の土曜日にメトロにてミニ集会実

施。毎回14人～16人が出席。なんとかうまくやっている。 
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代表者会議 

Ｅブロック長（原）  ：ミニ集会には８名から９名程度参加してもらっているが、も

う少し多く参加してほしい。新しい会員の方も２名ほど参加

している。 

 

Ｆブロック長（八木） ：現状維持でやっていくしかない。今年になりミニ集会の場所

が変わったが、集まるのは１０人くらいで同じメンバーが多

い。 

Ｇブロック長（纐纈） ：ミニ集会は１３名程度で定着。同じメンバー。環状２号が挟 

まれてるため、半年ごとに場所を変えている。新しい方に声

は掛けてるが出てはくれない。だから新しい幹事を選ぶのも

大変な状態。 

 

Ｈブロック長（平松） ：各行事にはそこそこ参加しているが、参加しない人のメンバ

ーは一緒。ミニ集会の参加者は１０名程。新入会のうち２人

が幹事を引き受けてもらっている。幹事の一名は連絡が取れ

ない状況。熊沢会長には現在幹事会資料を届けていない。こ

れからどうすればいいか考慮中。 

           水谷顧問より一度役員にて本人に確認すると回答。 
 
健康クラブ代表（川本）：会員３６名。毎月２回 

実施。 
 
カラオケクラブ代表 (佐藤) ：今のところうまく 

いっている。 
 

グラウンドゴルフ代表（松浦）：現状はうまくい

っている。メンバーに

は他の区の人も多く入っているので、天候により連絡が困

る。現在北区メンバーは 20 人以上いるが、パソコンクラ

ブ同様会員数が減っていく状況。会則変更を希望。 

 

パソコン同好会代表( 原 ) ：会員がなかなか増えず、かえってやめていく人もおり、

今年は 20 名を切ってしまい、助成金が出ない状況。今

後も努力はするが、増えると思えないので規定会員数を

減らす検討をしてもらいたい。 

 

水谷顧問より 会則変更が必要。今後幹事会にでも図りたい。 

 

 
ガーデニング同好会（丹羽）：欠席 

以上 
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会員コーナー 

 

知多四国八十八か所巡拝スケッチ（14） 

 

Ｇブロック18期 園芸 坂東 文夫 

 第14回目となる。今回は、野間の町中に3ケ寺あるが、54番目のお寺が、大変に離れ

た半田にあります。理由はともかく近くに行った折、お参りすれば良いようです。 

 

第53番目（鶴林山）安養院 本尊は、阿弥陀如来 真言宗豊山派 

  境内に樹齢600年余のソテツがあり、源 頼朝が、

父義朝の追善のため再建された。祀られるのは、阿弥

陀如来、観音菩薩、勢至菩薩の阿弥陀三尊、咳 喘息 

眼病 神経痛に霊験ありとか。 

 

第54番目（亀嶺山）海潮院 

本尊は、釈迦牟尼仏 曹洞宗 

 半田市亀崎にあり、寺伝によれば、創建は文明年間で

そのころは海潮庵と称したが、その後現在地に移し、海

潮院に改めたと言う。当院に奉納された「開眼の杖」に

は、失明した人が、大師に祈願した所、突然見えるよう

になり、杖を納めたとか。 

 

第55番（曇華山）法山寺 本尊は御湯殿薬師如来 臨済宗天龍寺派 

 名鉄野間駅の近くに位置し、徒歩十分位、山上に優

曇華(うどんげ)が咲くのを見た行基菩薩が、山号を曇華

山としたとか。江戸時代病気を患った、青年と富豪の

妻が、お告げにより、坂下の湯殿の水を、浴用に使っ

たところ、長年の病が癒えたとの言い伝えにより、本

尊は御湯殿薬師と呼ばれるようになった。 

 

第56番目（祥雲山）瑞境寺 本尊は白衣観世音菩薩 曹洞宗 

 法山寺から南へ少し戻った、小高い丘の上にあり、野間

の海岸を見晴らす所に寺院はあり、本尊の白衣観音菩薩は、

日本に三体ある中の一体で、どの様な願い事も成就すると

言う、霊験あらたかな観音と信仰を集める。 

 

 
※近くに南知多ビーチランドがあり、広大な総合海浜公園で、メインのイルカショーをはじめ季節に
より、アシカ・アザラシ・トド・ペンギンと触れ合う催しもある。入場料は大人1,300円 年中無休。 
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米 寿 

米寿を迎えて   

今日も三輪車に乗って風を切る  
風間美佐子さん一問一答インタビュー  

 

13 期園芸 風間美佐子 

 
ご主人と美佐子さんのこと 

この北鯱城会を立ち上げるとき、３期生の主人はサ

ブリーダーとなって立ち上げた。今となっては、北鯱

城会は主人の置き土産だと思っている。 

彼は長野の出身。お墓も長野にある。私は 13 期生。10

年後に入学した。 

 

何で名古屋へ 

旦那は気象台の職員で東海北陸を回る転勤族であっ

た。 

長野県人会は元気。バス旅行などで集まると「お漬物」

が回りいつも「信濃の国」を歌いだす。 

私は生まれは名古屋。今の中村区役所のあたりで生ま

れ、育った。 

 

ご主人との出会い。 

主人は今の名城公園当たりの公務員宿舎に居た。私はそのときは名城公園の北

に住んでいた。通勤途中に奥さんが無くなった葬式の立札を見て、何か気になっ

た。その立て看板には風間 正と書いてあった。  

その後、同級生から見合い話が来て、その相手の履歴書を見て、ビックリ。前の奥

さんの名前が風間正だった。風間につかまる前にその母ちゃんに捕まった思いが

した。 

「縁」以上の不思議なご縁の出会いであった。 

そのころ、私は市役所が建てた住宅を買って住んでいたが、主人の退職前の数期

間だけ公務員宿舎に居た。その後すぐに主人は退職し今の住まいで生活をした。

40 歳ころのことだった。 

4 人の娘がそれぞれ二人ずつ子供を産み、今ではひ孫まで数えると家族は 22 人い

る。 

 

趣味…北フォトに入っておられますが、ほかにご趣味は？  

写真が趣味。学園関係では「サーティンワン」「暁」に入っていた。  

好き嫌いなく食べている。若いころは歩け歩け協会に入会していた。今も会員証

はある。 

山登りもしていた。最初に登った山は富士山。女ばかりで５人。渡辺さんという強

力さんを雇った。縄で輪を作りみんながその中に入り「チンチン電車」のようにし

て登っていた。荷物は強力さんが全部持ってくれた。そのとき大股で追い抜いて

行く人たちがいた。強力さんが言うには「あの歩き方はすぐバテる。山は小股で歩

きなさい」と教えてくれた。「山は 1 センチずつ登る。そうすればどんな高い山で

も広小路を歩いているのと同じ」と教えて頂いた。これは今でも座右の銘になっ

ている。おかげで、富士山は登り切ったけど天気は悪かった。 

 

ますますお元気な風間さん  
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米 寿 

若い頃のこと---端正なお顔立ちの風間さん。若いころはさぞおもてになったこと

でしょう。 

そんな記憶はありません！（キッパリ） 

年齢性別を問わずお付き合いは多かった。 

市役所に勤めていた。仕事は専門職で一人ですることが多かったから、いろんな

人と渡り合った。 

各区に転勤したから、どこへ行っても誰とでも、話をするという習慣が出来た。  

 

ご主人も鯱城の卒業だとお聞きしましたが……  

私が鯱城学園のチラシを見つけて主人に勧めた。 

鯱城学園は、初めは栄の教育会館にあり、その後、菊里高校に移った。  

主人は転勤族だったので、土地勘がなく北鯱城の配りものをすると、道に迷って

帰ってこられないときがあった。それからは私も一緒について回った。主人は１

回で合格。私は７回目で合格した。クラブは「ワープロ研究」に所属。そのころ、

主人が倒れ病院で看病しながらワープロを打っていた。（「タイプ研究」の時代で

はなかったのですねと言ったら笑ってくれた） 

 

戦争のころ 

運動場でサツマイモを植えた。戦争のため勉強ができない時

代だった。 

終戦一年前に起きた東南海地震は四日市市に疎開していた時

だった。地震のため通学に使っていた湯の山線も動かなくて、

通学先の四日市から菰野へ歩いて帰ったが、帰る途中に余震が

起こり、田圃へ行って身を伏せていた。それは怖かった。 

学徒動員で泊まり込んでいた。工場の仕事は夜も仕事があっ

た。その日は早朝勤務で午前中で仕事は終わり宿舎に帰れた。

そのため、四日市も名古屋も空襲にあったが助かった。戦争の

時の怖さは今も思い出す。 

 

インタビューを終えて  

歳になったら二輪車から三輪車に替えることをお勧めとのこと。 

妹さんも鯱城。ご主人も。３人が鯱城の園芸科。 

お元気な風間さんは、この日も午前中にお会いして、お昼からは金山へお出かけ

になるという。 

 

 

◇紙面の都合上お一人だけのインタビューになりましたが、米寿のお祝いの方は

以下の通りです。 

該当者 昭和５年生まれ 

Ａブロック 鵜飼 晶子さん  Ｅブロック 林 貴美子さん 

Ｇブロック 風間美佐子さん  Ｇブロック 野中美喜子さん 

Ｈブロック 三溝 芳隆さん 

 

  

写真「花桃に泳ぐ」 

【四日市空襲】 
空襲を受けた年月日 1945/6/18 来襲した軍用機の種類 B-29  89 機  
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投 稿 

おじさんは悩んでいる 

－魅力最下位都市 名古屋に－ 
 

Ｄブロック 福祉 26期 山中 諒一 

 戦後 70年を経て、日本社会は豊かになった。昨年の英のＥＵ離脱、米のトランプ大統領の出現

等から、今年は、不確実な時代の幕開けでないかと感じる。日本の各地で発生する地震、博多駅

前の陥没や高度成長時代に造られた多くの建造物（地下鉄・橋など）の耐久性が心配である。人

類の歴史は短いと言われるが、人と人との戦い（戦争）の歴史であることに、おじさんが困惑し

たり、悩んでいる。10項目を取り上げると……。 

 

○地震・爆発・台風・北極南極〔地球〕○地球温暖化、国の水没、さし芽、養殖〔食料〕 

○30年後、100億人の人口？〔人類〕 ○コンビニ社会、ネット、仕事の変化 〔商業〕 

○IT、コンピュータ社会〔情報〕   ○低年齢化、いじめ、教育の政策   〔教育〕 

○戦う国の戦力・核開発〔国々〕   ○喫茶店等の減少、人口の流失、移民 〔交流〕 

○TPP、ビットコインの増加〔流通〕  ○核家族、男女共同化、健康寿命、介護〔家庭〕 

おじさんは悩む。名古屋市が、昨年に魅力最下位と騒がれたからである。『夢』のような価値の出

せる名古屋社会（住みよく輝く街）とするにはどうすればよいか？ 

 

戦後 70 年間では、車社会となり様々な変化があった。今後 70 年間では、コンピューター社会

となり、どんな国となっていくか心配で悩むが、楽しみでもある。 

日本のこれからは、語学力（特に英語・中国語）が必要になり、世界の人々との会や交流が必

要となる。将来の教育を良く見つめ、将来に対応できるものを開発する。後のグローバル社会で

はプログラミング思考も大切だ。そうだ高年大学卒業者の知恵！ 

←『ハガキによる「市政への提案」』という

ものが北区役所１階にあり、ポストも用意

されている。住民の叡智を生かした市政を

進めてもらうために投稿しよう。住民の英

知を生かした市政を望みたい。 

 

(参考県）幸福度日本一に輝く福井県…「幸せな国」ブータンとハッピーな絆で結ばれる。学力日

本一。60歳までの夫婦の生活収支+4640万円（東京での生活収支+1650万円）。福岡県（陥没した博

多）は、人の動きが名古屋と比べて賑やかと、友から聞いた。 

「提案」－ハガキを出そう－名古屋人（特に高年大学ＯＢ）の力を発揮しようではないか。

卒業したＯＢの皆さんはボランティア活動に積極的だ。介護施設、トワイライトなどで特

技を発揮。ハイキング、カラオケなどで健康増進。人と人との会話で生活の知恵も……。 
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短歌・俳句 etc. 
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行事予定 

 

平成29年度  北鯱城会 行事 

 年 月 行 事 内 容  備 考 担当委員会 

1 29.4 春季野外レクレーション観桜会 4/3   名城公園 行事委員会 

2 29.4 名城公園広場と周辺清掃 

(H29年4月～H30年3月)ブロック及び全体で実

施 毎月第1(土)・第3(土) 

名城公園 社会奉仕活動 

3  平成29年度 北鯱城会 第27回通常総会 

4/13 

北文化小劇場 総務委員会 

4 29.5 32期生 第1回地域ミーティング 鯱城学園 総務委員会 

5 29.6 北鯱城会ニュース発行 通常総会特集 広報委員会 

6  クリーンキャンペーン  北区内 社会奉仕活動 

7  31期生第3回地域ミーティング 認知症サポー

ト養成講座 

北区役所研修室 総務委員会 

8  夏季レクレーション    行事委員会 

9 29.7 あさがお塔 水やり 

7月2日（日）～8月26日(土)  

名城公園内 

  あさがお塔 

社会奉仕活動 

10 29.9 北鯱城会だより39号発行  広報委員会 

11  秋の作品展   場所未定 行事委員会 

12  こころの絆創膏キャンペーン  場所未定 社会奉仕活動 

13 29.10 第16回グラウンドゴルフ交歓会  場所未定 行事委員会 

14  鯱城会クリーンキャンペーン 鶴舞公園 鯱城会主催 社会奉仕活動 

15 

 

 北区区民まつり   

 

北区区役所 

まちづくり推進室 

社会奉仕活動 

16  秋季レクレーション   場所未定 行事委員会 

17  堀川クリーンキャンペーン  堀川周辺 社会奉仕活動 

18 29.11 32期生 第2回地域ミーティング 鯱城学園 総務委員会 

19 29.12 忘年会   場所未定 行事委員会 

20 30.1 31期生 区会説明会 鯱城学園 総務委員会 

21 30.2. 第22回趣味の作品展 

      

地下鉄黒川駅構内 

黒川ギャラリー 

行事委員会 

22 30.2 こころの絆創膏キャンペーン 詳細未定 社会奉仕活動 

23 30.3 北鯱城会だより40号発行  広報委員会 

24 30.3 ウイメンズマラソンフェスティバル ナゴヤ・

愛知2018  

北区内沿道 社会奉仕活動 
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鯱城学園のホームページから北区のホームページが見られることをご存知ですか？ 

パソコンクラブの原さんが更新しています。ご存じない方は、ぜひ一度ご覧ください。 

検索窓に「鯱城会」と入力して、「高年大学 鯱城学園 - 名古屋市」の文字列を見つけて

ください。そこをクリック。このページの下の方にあるリンク集→「名古屋市高年大学鯱城

会」をクリック→「鯱城会」のページ。このページの「北区」をクリック。「区会誌 行事

予定 投稿（掲示板）掲示板 鯱城学園」の見出しがあるからクリックして見てください。 

 

おめでとうございます 
平成 28年 秋の叙勲 木一泰三さん（26期美術学科） 

検察官功労で「瑞宝小綬章」を綬章されました。 

  

 

 

Ｅブロック 江口 貴美子さん 11月４日没 享年79歳 

Ｆブロック 前沼 安彦 さん 12月18日没 享年93歳 

Ａブロック 熊崎 勝義 さん １月１日没 享年73歳 

 

 

 

 

プレミアム金曜日は月末の金曜日に仕事を午後３時で切り上げ、消費を促す官民の取り

組みらしいが、そもそも若い労働者が『派遣』で収入が少なくなって、結婚する人も少なく

なっているのに消費に回せるお金があるのだろうか。町で月曜日の午前を休みにする法案

をアンケートしていた。理由は遊びすぎて月曜日の出勤が辛いかららしい。『派遣』も若者

の色々な働き方の一つだという。好きな時間に働くということらしいが、昔のこの地方の人

はこういう若者を「なまかわ者」と言っていた。そういう必要性があって出来上がった働き

方だろうが、学校を出て仕事に就く。こんな当たり前のことがいつしか難しくなり、ゆ

がんだ働き方になり、待機児童などのひずみも出ている。派遣という働き方を考え直す

べきだと思う。ちょっと硬い後記になってしまった。   広報委員長 小川 直俊 

平成 28年度 広報委員 

山中 諒一 Ｄ 26期 福祉 

水野美代子 Ｅ 24期 園芸 

山田 薫晶 Ｅ 29期 国際Ｂ 

坂東ちゑ子 Ｆ 28期 生活Ｂ 

風間美佐子 Ｇ 13期 園芸 

亀石 佳子 Ａ 22期 国際 

木村多津子 Ａ 27期 地域 

千田勝四郎 Ａ 29期 国際Ｂ 

渡辺 良一 Ａ 29期 健康Ａ 

足立みつ子 Ｂ 27期 地域 

虫鹿 雅子 Ｈ 29期 健康Ｂ 

 

発行責任者 水谷 元雄（会長代行 顧問） 

編集責任者 小川 直俊（広報委員長 副会長） 

◆編集後記                                  ■ 

物 故 者 


